



# 校報 高月中だより

TEL : 0749-85-2020

FAX : 0749-85-2259

ホームページ : takatsuki-ms.nagahama.ed.jp/

長浜市立高月中学校

学校報 No. 6

令和2年11月9日発行

&lt;校訓&gt;

正しく 明るく たくましく

## 生徒たちの頑張りを見に来てください。

### 11月14日(土)は授業参観日です。



朝・晩がかなり寒くなってきました。日没時間も早くなって、部活動のある平日で完全下校時刻が午後4時45分になっています。今年は新型コロナ対策もありますので、体調管理には十分気を付けたいところです。

今年は新型コロナウイルス感染症対策のため、ご承知のとおり、4・5月が休校になりました。そのため、実施できなかった授業時間をしっかり確保するため、火曜と木曜に7校時を新たに設定して授業に取り組んできました。その効果もあってか、先日県教委からあった授業時数の調査で、すべての教科でとりわけ入試や卒業式のある3年生の授業が十分終われる状況になりました。

このようにして、子どもたちは例年より平日の授業が多い毎日の学校生活に真剣に取り組んでいます。教員も校内研究を中心にしてICTを効果的に活用したり、深く考える機会を意図的に持ったりと現状よりもさらにわかる授業を目指して、日々研鑽しています。新型コロナウイルス感染症対策のため、これまで実施できておりませんでした、マスクや消毒等を徹底したうえで授業参観を実施しますので、お時間のある方はぜひ、学校に足を運んでいただきたいと思います。授業参観は②校時9時50分～10時40分です。3年生については、③校時が進路説明会ですので、そのまま体育館へ移動してください。ふるってご参加いただきますようお願いいたします。

## 家庭学習の充実を図りましょう！

10月23日(金)に2学期の中間テストを終え、結果を見て子どもたちは悲喜ごもごもだったと思います。期末テストは今月の26日(木)・27日(金)です。子どもたちの学力を向上させるため、学校では授業改善をはじめ、様々な取り組みを実施していますが、ご家庭ではどんな家庭学習を進めていてくれるでしょうか？



この時期の子どもは、少しずつ自我が目覚め、周囲に対して自分の考えを主張するようになってきます。一方で、生き方や社会との関わり方について、漠然とした不安が募るのもこの時期で、友達の言動や大人の対応には敏感になり、特に自分が理解できていても納得できないことがあると、反発したり、不平等な扱いに対しては傷ついたりすることがよくあります。

そのために、心の成長や深まりが見える時期だからこそ、ある程度の距離をあげつつも、家族の温かな見守りが必要です。まずは、子どもたちの家庭学習の様子をつぶさに見て、声をかけてあげてください。

### <「家庭学習」を習慣づけるための3つのポイント>

- 1) 時間の上手な使い方を身につけさせましょう。子どもは子どもなりに忙しいです。でも、“やりたいこと”が優先されて“やるべきこと”が後回しになったり無駄に過ごしたりしてしまいがちです。自主性を尊重しつつ、親が大枠を示してやるのが良いでしょう。
- 2) 認めて・ほめて・励まして、やる気を育てましょう。子どもたちの何気ないつぶやきをキャッチして、

それをきっかけに一緒に考えたり、親の失敗談を話してあげたりすると、悩みのヒントや励みになります。子どもの気持ちに寄り添って、「認めて・ほめて・励まして」をタイムリーに続けることがやる気を育てることにつながります。

3) 読書や体験を通して、子どもの学びを深めましょう。「読書好き」は「学び上手」につながります。「読書」によって子どもの学力の核心である言語能力やイメージする能力が高まります。また、「体験」は人を磨きます。感性が鋭く自我が形成されるこの時期こそ「見て・ふれて・確かめる」体験を積むことは、とても大切です。

#### 【11月・12月の予定】

- 11/10(火)：市ブロック駅伝大会  
 14(土)：授業参観(②校時)・3年進路説明会(③校時)  
 23(月)：勤労感謝の日(祝日)  
 24(火)：新入生説明会(15:00～)  
 26(木)：期末テスト(～27日まで)  
 30(月)：PTA本部役員会議  
 12/11(金)：PTA運営委員会  
 22(火)：保護者懇談会(～24日まで)  
 25(金)：2学期終業式

【11/7(土)秋の花いっぱい活動を実施しました。】

PTA環境部主催の「秋の花いっぱい活動」が開催されましたところ、保護者の方々20数名の方にご参加いただき、誠にありがとうございました。学校プランターに花の植え替えをしていただきました。植え替えた苗はまだ、緑の葉っぱですが、今後花を咲かせて、生徒たちの心を和ませてくれることでしょう。



## 《10月16日 中体連秋季交流大会が開催されました。》

1・2年生新チームによる中体連秋季交流大会が、10月16日(金)に開催されました。今年は、新型コロナウイルス感染症対策を各会場で施し、試合数も制限してできるだけ密にならないように配慮しながらの“交流会”という形で開催されました。初めての公式戦ですし、新型コロナウイルス感染症対策により部活動の時間が十分に持てなかったこともあって、悔しい思いをした部もあったと思われます。ここで得た経験を糧に、今後の活動に活かして心身を鍛え、授業とはまた一味ちがった体験・経験により大きく成長してほしいと思います。

#### <10・16 中体連秋季交流会の結果>

- ・軟式野球(新旭球場) 高月9-1 湖西
- ・女子バレー(湖北中) 高月0-1 虎姫 高月0-1 湖北 高月0-2 西中
- ・サッカー(浅井中) 高月0-6 双葉
- ・ソフトボール(神照G) 高月0-8 西中 高月8-9 北中
- ・男子ソフトテニス(市民C) 個人ベスト4 田侑貴・七里晟弥 組
- ・女子ソフトテニス(高月中) 団体2位 個人優勝 新道莓子・杉野樹里杏 組
- ・剣道(木ノ本中) 個人優勝 野川透矢 ベスト8 吉村圭翔
- ・柔道(伊香体) 男子：井口結翔・廣部快晴(ベスト4)・松山悠真(ベスト8)  
女子：村井 光(優勝) 北川日彩(ベスト4) 清水彩羽(ベスト8)
- ・ボート(琵琶湖) シングルスカル3位 浦山敬大
- ・水泳 100M自由形 1' 3" 86 桐畑 全

